
6 septembre 2022 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Séance ordinaire du Séance extraordinaire du 

30 août 2022 6 juillet 2022 
 

Demande d’ajout d’espace et remplacement de bâtiment 
Le Centre de services scolaire du Lac-Saint-Jean doit déposer au ministère de l’Éducation, avant le 30 septembre, ses 

demandes dans le cadre du Plan québécois des infrastructures pour l’implantation des maternelles 4 ans et pour les 

besoins d’espace ou de remplacement.  

Deux projets seront déposés, soit ceux des écoles Saint-Bruno (ajout de locaux) et Saint-Joseph d'Hébertville. Pour cette 

dernière école, il s’agit d’un projet de remplacement du bâtiment et d’ajout de classes. En effet, plusieurs travaux 

importants sont requis dans cette école, notamment l’amélioration de la ventilation et de l’isolation, le remplacement de 

la toiture et l’augmentation de la pente du toit, la réparation de la fondation, etc. De nombreux autres travaux sont requis 

pour offrir un milieu d’apprentissage optimal à tous les élèves.  

 

Nouvelle enveloppe pour l’entretien des bâtiments 
Le ministère de l’Éducation a ajouté une nouvelle mesure, longtemps réclamée, pour l’entretien des bâtiments qui se 

chiffre à 678 000 $ pour notre Centre de services scolaire pour 2022-2023. Les modalités d’utilisation des diverses mesures 

que nous recevions pour la réalisation de travaux dans nos bâtiments limitaient les sommes disponibles pour des travaux 

d’entretien. Cette nouvelle mesure permet de revoir la planification de nos travaux, en optimisant les diverses mesures 

disponibles. Ainsi, différents travaux supplémentaires d’entretien ou de réaménagement d’espaces seront réalisés, 

incluant des travaux de peinture (embauche de peintres) et une étude en vue de l’élaboration d’un plan pour l’installation 

de bornes de recharge en lien avec l’électrification des transports.  



 6 septembre 2022 

 

Rapport de la protectrice de l’élève 
La protectrice de l’élève Sylvie Bélanger a déposé son rapport pour l’année scolaire 2021-2022. Elle a 

été interpellée à 17 reprises par des parents ou élèves sur différents sujets. Parmi les 17 dossiers, une 

seule plainte formelle a été traitée. Elle concernait le port du masque obligatoire et elle a été jugée 

non recevable. Également, quatre demandes ont été jugées non recevables après un examen 

sommaire. Pour les autres demandes, les demandeurs n’avaient pas épuisé les autres démarches 

prévues à notre Règlement concernant la procédure d’examen des plaintes formulées par les élèves ou 

leurs parents. Elle n’a reçu aucune demande des parents à la suite du traitement fait par le Centre de 

services scolaire. 

Comité d’enquête à l’éthique et à la déontologie 
Le nouveau Règlement sur les normes d’éthique et de déontologie applicables aux membres du conseil d’administration est 

entré en vigueur le 10 mars 2022. Ce règlement prévoit la formation d’un comité d’enquête à l’éthique et à la déontologie 

qui enquêtera sur toute information concernant un comportement susceptible de contrevenir aux normes. Le Centre de 

services scolaire du Lac-Saint-Jean s’est concerté avec les trois autres CSS de la région afin d’identifier et nommer les 

mêmes personnes, lesquelles doivent correspondre aux profils prévus au règlement. Cela permettra aux membres de 

développer une expérience et une expertise au bénéfice de chaque organisation.  

Le CA a nommé les personnes suivantes :  

- Christine Fortin, qui a occupé diverses fonctions au sein de la Commission scolaire du Lac-Saint-Jean de 1989 à 

2020, dont celle de directrice générale de 2013 à 2020;  
- Marc Fortin, membre et président du conseil d’administration du Centre de services scolaire du Pays-des-Bleuets 

de 2020 à 2022 et ancien commissaire-parent;  

- Marc Jean, professeur titulaire en éthique professionnelle et organisationnelle à l’Université du Québec à 
Chicoutimi depuis 1991. 

Leur mandat sera d’une durée de trois ans.  

Renouvellement des contrats de transport scolaire  
Le 6 juillet dernier, le conseil d’administration a approuvé lors d’une séance extraordinaire 

l’entente intervenue entre les représentants du CSSLSJ et les transporteurs scolaires pour le 

renouvellement des contrats de transport. Plusieurs ajustements de clauses au contrat de 

transport (accompagnateur dans le transport adapté, transports spéciaux, mesure carburant et 

sorties scolaires des écoles) ont permis de répondre aux différents enjeux, à la satisfaction des 

parties. Cependant, une médiation a eu lieu par la suite entre le ministère de l’Éducation et la 

Fédération des transporteurs par autobus afin de régler certains points financiers qui nuisaient 

à la négociation dans certains CSS. Malgré les délais causés par cette médiation, les contrats ont 

été signés à temps pour la rentrée scolaire. 
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À chaque numéro du bulletin, des membres du conseil d’administration vous seront  

présentés afin que vous appreniez à mieux les connaître et découvrir les raisons qui  

 les poussent à s’impliquer. 

Membre parent 

MÉLANIE GAGNON 
Membre du conseil d’établissement de l’école Jean-Gauthier 

Maman de trois beaux grands garçons, impliquée dans plusieurs structures du réseau 

scolaire depuis près de 20 ans et travailleuse du réseau de la santé, c’est avec un 

immense plaisir que j’ai joint le CA en tant que membre parent. Au fil des ans, j’ai  

développé une passion pour l’implication parentale. Ayant à cœur la réussite de nos 

jeunes, je suis fière de pouvoir partager mon expertise au sein de l’organisation. La 

bienveillance, la collaboration, le dépassement de soi et le plaisir sont des valeurs 

communes qui font que je suis en mesure de jouer pleinement mon rôle au sein du CA.  
 

Membre parent 

CAROLINE GIRARD 
Membre du conseil d’établissement du Pavillon Wilbrod-Dufour et membre du 
Comité consultatif des élèves HDAA 

J’ai commencé à m’impliquer en 2011 à l’école Saint-Joseph avec l’OPP durant le primaire 

de mes deux garçons. Ayant un garçon TSA, je suis devenue membre du comité 

consultatif des élèves handicapés et en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage 

(CCEHDAA) et représentante au comité de parent en 2014. J’ai pris la présidence du 

CCEHDAA en 2021. En 2019, quand mon plus jeune a commencé le secondaire au 

pavillon Wilbrod-Dufour, je me suis impliqué au conseil d’établissement (vice-

présidente depuis 2 ans). J’ai toujours aimé participer à la vie scolaire en m’impliquant. Je suis prête à m’investir et donner 

le meilleur de moi pour remplir mon rôle d’administratrice. 
 

Membre parent 

VALÉRIE AUBUT 
Membre du conseil d’établissement de l’école Saint-Pierre et présidente du 

conseil d’administration 

Maman de trois enfants qui fréquentent les écoles de notre CSS, j’ai tout de suite été 

interpellée afin de m’impliquer au sein du conseil d’administration. Je suis 

profondément convaincue que l’éducation joue un rôle essentiel dans le développement  

de nos jeunes, mais également dans le dynamisme et la vitalité de notre communauté. 

J’avais le désir de prendre part aux discussions et aux décisions en mettant au centre de 

nos réflexions les besoins des élèves. Ayant travaillé quelques années pour la 

Commission scolaire, je suis sensible à la réalité des équipes-écoles et des élèves. C’est un privilège pour moi de siéger au 

sein du premier conseil d’administration de NOTRE Centre de services scolaire. 
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Membre du personnel 

JOANNE LANDRY 

Directrice, École Saint-Joseph d’Alma 

Depuis les trente dernières années, j’œuvre dans le milieu de l’éducation; onze ans en 

tant qu’enseignante et dix-neuf ans comme direction d’école. J’ai toujours aimé 

m’impliquer dans mon travail et avec l’âge et la sagesse, je suis persuadée de pouvoir 

mettre mon bagage à contribution. Il s’agit là d’une occasion de redonner à cette 

communauté unique qui m’a si bien accueillie lorsque j’ai changé de commission 

scolaire il y a maintenant onze ans. C’est donc avec une grande joie et un désir 

d’engagement fort que je me joins à l’équipe du conseil d’administration.  

 
Membre du personnel 

TANYA PARADIS 

Enseignante, École Saint-Joseph d’Alma 

Je suis enseignante orthopédagogue au CSS depuis maintenant 8 ans. Depuis le début  

de ma carrière, j’aime m’impliquer dans les différents comités de mon école. Selon moi, 

le CA offre la possibilité de collaborer avec des gens qui ont une expertise dans divers 

domaines afin de prendre les meilleures décisions pour assurer la réussite des élèves. 

Pendant mon mandat, je souhaite utiliser mes connaissances sur le milieu de 

l’éducation et sur les besoins des écoles pour contribuer positivement à la prise de 

décisions. Ma principale motivation : les élèves.  

 

Icônes : Flaticon.com 

 

 
    

Le bulletin est produit par le Service des communications 

Les procès-verbaux et le calendrier des séances du conseil d’administration sont disponibles sur le site web du 

CSSLSJ :  

https://csslsj.gouv.qc.ca/conseil-dadministration 

 

Prochaine séance régulière du conseil d’administration : 22 novembre 2022 
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